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El trabajo institucional se viene gestado desde hace un año
con el objetivo de enfrentar el impacto del fenómeno de El
Niño  en  el  sector  pesquero  y  acuicultor  y  fomentar  la
responsabilidad  de  las  empresas  ante  una  contingencia.
Florecimientos  de  algas  nocivas,  varazones  masivas  y
prohibiciones de extracción de recursos son algunos de los
efectos que se esperan podrían eventualmente ocurrir en la
temporada de verano.

Coordinar y reforzar las medias de anticipación para enfrentar
posibles eventos ambientales producto del fenómeno del El Niño
en la región de Los Lagos fue parte de los temas abordados en
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la  tercera  sesión  del  Comité  Interinstitucional  de
Contingencias Ambientales (CIICA) en la que  participaron las
diferentes  autoridades  que  conforman  esta  comisión
Interinstitucional  regional,  que  incluyen  a  la  delegada
Presidencias  Regional,  Giovanna  Moreira;  el  seremi  de
Economía, Fomento y Turismo, Luis Cárdenas; la seremi de Medio
Ambiente, Carola Iturriaga; la seremi de Salud, Karin Solís;
el  director  regional  del  Servicio  Nacional  de  Pesca  y
Acuicultura (Sernapesca), Cristián Hudson, y la Armada.   

Al  respecto,  la  delegada  Presidencial  Regional,  Giovanna
Moreira manifestó “durante esta semana sesionamos por tercera
vez  el Comité de Contingencias Ambientales entre distintos
servicios  del  Estado,  para  seguir  trabajando  en  un  plan
preventivo  y  de  acción  frente  al  florecimiento  de  algas
nocivas  en  la  temporada  de  verano.  Como  Gobierno  debemos
avanzar bajo una base de aprendizaje y experiencia acumulada
tanto por parte de los profesionales como de los distintos
servicios tras el episodio en 2016, con el objetivo de tener
una gobernanza preparada y una ciudadana informada ante una
eventual contingencia. Es por eso que estamos  trabajando en
esta materia desde que asumimos como Gobierno, incluyendo esta
conversación  en  distintas  instancias  de  trabajo  entre
organismos públicos y privados, para garantizar una gobernanza
robusta y pertinente que entregue seguridad a la comunidad”.

En esa misma línea, el seremi de Economía, Fomento y Turismo,
Luis Cárdenas, explicó que “llevamos trabajando un año con el
propósito de ver todos los posibles efectos que pudiera tener
el  fenómeno  de  El  Niño  y  los  potenciales  riesgos
medioambientales. Hemos desarrollado una estrategia que nos va
a  permitir  enfrentar  de  buena  manera  todos  los  sectores.
Estamos  trabajando  arduamente  junto  a  la  delegada
Presidencial,  Giovanna  Moreira  ,  con  la  Armada  y  las
diferentes  seremías  para  justamente  abordar  y  poner  a
disposición de este comité todas las potencialidades técnicas
para  abordar  de  mejor  manera  los  temas  que  probablemente



debamos enfrentar y por otro lado, desde el punto de vista
económico nos interesa abordarlo de tal manera que todos los
sectores  productivos  de  nuestra  región  también  estén
resguardados  para  minimizar  los  riesgos  que  eventualmente
puedan ocurrir”. 

En  tanto,  el  Servicio  Nacional  de  Pesca  y  Acuicultura
(Sernapesca) a estado en la macrozona sur -Los Lagos, Aysén y
Magallanes-, realizando diversos talleres con la industria del
salmón con el objetivo de evaluar y discutir respecto del
probable escenario que vamos a tener a comienzos del verano
2024 por posible floración de algas nocivas.

Cristián Hudson, director regional del Servicio Nacional de
Pesca  y  Acuicultura  (Sernapesca)  explicó  que  “la  idea  es
comenzar a compartir información y el estado de situación de
los distintos niveles para trabajar una eventual contingencia.
Hoy en el CIICA hicimos un barrido del estado de situación de
las distintas embarcaciones que prestan servicio logístico,
así como en los puertos de desembarque y los sistemas de
retiro de mortalidad, la idea es seguir avanzando en tener un
catastro completo de la logística disponible para empezar a
compartir esta información con los territorios y que todos
estén informados respecto de las externalidades negativas que
puedan haber respecto de la floración de algas nocivas”.

Por su parte, la seremi de Salud de Los Lagos, Karin Solís,
dijo que “hemos comenzado un trabajo articuladamente con otras
instituciones en la reunión de CIICCA porque frente al cambio
climático  nosotros  nos  preparamos  de  manera  preventiva,
trabajamos coordinadamente para evaluar y clasificar el riesgo
frente  a  alguna  situación  de  contingencia  y  para  nuestra
cartera por sobre todo cuando involucra algún riesgo en la
salud pública de nuestra población”.

En tanto, el Capitán de Navío Litoral, Dixson Baack Vásquez,
gobernador Marítimo de Puerto Montt, manifestó “hemos tenido
una serie de reuniones y  participado en varios seminarios



respecto al fenómeno del El Niño y las posibles consecuencias
que tiene en la temperatura del mar, en ese sentido, llevamos
dos  meses  trabajando  en  una  planificación  que  permite
estandarizar los procedimientos que nos corresponde a nosotros
abordar como institución ante una emergencia sanitaria o de
tipo ambiental producto de mortandad masiva de salmones, como
apoyar en caso de marea roja a otras instituciones del Estado
que requieran sobre todo de apoyo logístico, de desplazamiento
por el mar , en ese sentido nuestra planificación concentra
esfuerzo  importantes  de  las  capitanías  de  puerto,  de  los
buques que dependen de la quinta zona naval, y aeronaves que
eventualmente  se  requieran  para  satisfacer  cierto
requerimiento,  sobre todo de control de la seguridad y la
vida humana en mar”.


